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旭川市医師会女性医師部会主催

「第６回医学部学生と女性医師の語る夕べ」の報告

　11月19日（木）18：00　旭川医科大学機器セン

ターカンファレンスルームにて「第６回医学部学

生と女性医師の語る夕べ」が行われました。参加

学生16名、医師16名計32名でした。

　開催次第は次の通りです。

第Ⅰ部

講演１：「めざそう！キャリアアップと家庭の両立」

　　　　　　安孫子亜津子先生

　　　　　　　　旭川医科大学内科学講座

　　　　　　　　病態代謝内科学分野　講師

講演２：「望まれる女性医師のキャリアアップ」

　　　　　　長谷部千登美先生

　　　　　　　　医療法人社団慶友会

　　　　　　　　吉田病院　副院長

報　告：「病後児保育開始に向けた取り組み」

　　　　　　岸部麻里先生

　　　　　　　　旭川医科大学二輪草センター

　　　　　　　　特任助教

第Ⅱ部　小グループによる懇談会

　各講演、報告内容を次の様にまとめてみました。

講演１

　安孫子亜津子先生

　1992年３月旭川医科大学を卒業し、第２内科に

入局。ご主人と共にボストンに留学し、糖尿病網

膜症の研究に従事、ボストンで妊娠、出産、小児

科での検診など貴重な体験をされて帰国。そして

２年10ヶ月ぶりに仕事に復帰。

　仕事と家庭の両立で悩むこと（参１）、育児を

経験して得られたこと（参２）、医大での仕事を

経験して得られたこと（参３）、女性として内科

医（糖尿病医）の仕事を続けて得られたこと（参

４）。今まで仕事を続けられた要因等（参５、６）

について話されました。最後に女子学生さんたち

へのメッセージを贈られました。

－ 29 －
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講演２

　長谷部千登美先生

　1980年旭川医科大学を卒業し、第３内科に入局。

２児を出産したあとボストンに留学。帰国後旭川

医科大学第３内科助手として勤務。現在吉田病院

で勤務。

　女性医師のキャリアアップを支援する活動例と

して徳島大学外科学教授　島田光生先生の「女性

医師が輝き続けるために」と題した講演が素晴ら

しく感動したとのことでその内容が紹介されまし

た。（女性外科医が抱える３つの課題とそれに対

する対応策など。資料の一部を載せました。）

－ 30 －
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　女性医師が働きやすい病院は女性医師だけでは

なくすべての医療従事者にやさしい病院であり、

トップ（院長）の意識が高いこと。

　「環境が整ったとしてもそれに甘えず、医師と

して国民の健康を守るという高い志で人生を貫く

女性医師がどれだけ医療の現場を担い、リーダー



報　告　病後児保育開始に向けた取り組み

　二輪草センター　岸部麻里先生

　育児をしながら仕事を続けていく上で、子供が

急病の時のサポート体制は不可欠です。岸部先生

ご自身、まわりへの迷惑も考えてやめようかと

思った経験もふまえ、病後児保育が整備されるこ

とで、安心して就業継続ができるし、離職する医

師を減らすことができ、又、病院としても働きや

すい病院としての評価も得られ、研修病院として

選択する学生も増えるであろうなど、いろいろな

良い結果が期待できると話されました。

第Ⅱ部

　小グループに分かれて、和気あいあいと懇談す

ることができました。

になるかということが１つの課題」その為に早い

時期からキャリアデザイン、リーダーシップ開発

にとりくむ必要がある。

　最後に学生さんへのエールが贈られました。

－ 31 －



－ 32 －

アンケート結果

　講演１・２、報告、懇談会のすべてにおいて、

75％以上がとても良いという結果でした。

＜講演についての感想＞

 ●　 安孫子先生のお話はとても興味深かったです。

時間がなく、講演２の途中までしかいられず残

念です。短い時間ですが勉強になりました。

 ●　 出産・育児の話だけでなく、留学経験について

も拝聴でき、非常に参考になりました。

＜懇談会についての感想＞

 ●　 懇談会がとても有意義でしたが、あっという間

でした。もう少し色々お話をお聞きしたかった

と思いました。

 ●　 先輩方のお話が聞けて大変参考になりました。

またぜひ参加したいです。

 ●　 懇談会の時間がもう少し長くてもいいと思いま

す。

 ●　 懇談会では更に掘り下げた具体的なお話も伺う

機会が得られ、貴重な経験となり、感謝いたし

ております。

 ●　 まだまだ聞きたいこともありましたが、色んな

お話を聞けて良かったです。

 ●　 人生の先輩の方々のお話を聞けて、勇気をいた

だけました。講演も興味深く良かったのですが、

懇談会の時間を長くとってもらえると良いと思

いました。

 ●　 もう少し話したかったです。

＜会全体についての感想＞

 ●　 また機会があれば参加したいです。今年度は今

回で最後でしょうか？

 ●　 周囲（家族、親族）に医師がいないので、どの

ようにして家庭と仕事を両立すればいいのかわ

からず、不安だったのですが、今回女性医師

の方々の生の声をお聞きすることが出来、モチ

ベーションが上がりました。またこのようなイ

ベントを開いて欲しいです。

 ●　 とてもアットホームな雰囲気の会で、先生方に

も質問しやすいです。

もっと多くの学生に参加して欲しいです。来年

も卒試が終わっていたら、ぜひ参加させていた

だきたいです。お忙しい中、たくさんの先生方

にお話を伺うことができ大変勉強になりまし

た。

 ●　 内容は充実しており、興味深かったので、また

機会があれば参加したいと思います。

 ●　 今回初めて参加させていただいて、すごくため

になりました。また参加したいです。

＜次回に取り上げて欲しいテーマ等＞ 

 ●　 キャリアアップをするための工夫と、実際の女

性医師の１日のタイムスケジュールや休日の過

ごし方にも興味があります。

 ●　 全国的にどの程度院内保育施設の設営が進んで

いるのかなども知りたい。

 ●　 結婚出産以外にも、独身であっても女性医師と

して直面しうる問題についての話や、生理など

の体調不良の時の対応等の話も聞きたい。

 ●　 休職中の過ごし方（復帰に向けて or 育児 etc）

 ●　 パートタイムでの働き方

＜その他の意見等＞

 ●　 学生さんの参加がもう少し多かったら良かった

と思います。

 ●　 今回、学生は３年生以上が多かったように思い

ますが、低学年も参加しやすいような工夫もポ

スター等にして下さったら更に意見の幅も広が

るかと思います。（ex.参加者の感想を本人に

承諾の上案内に掲載するなど）

 ●　 お忙しいとは思いますが、普段あまりお話する

機会のない開業医の先生や医大以外の女性の先

生との飲み会みたいなのもあればいいなと思い

ました。




